

En toda España: 1'50 pesetas mes
Extranjero: 30 pesetas al año
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84

Número suelto 10 céntimos

Año XLI.

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Mahón, martes 9 de diciembre de 1913.

Número 12.171

Nueva, 10

Redacción y Administración
De las 10 a las 16.

Dirección telegráfica: 2111-1111

Segunda época

LA HERNIA

Vendaje Barrere de Paris

Único adoptado por el ejército francés

Con medallas de oro y diploma de honor en las Exposiciones de
Bundos, Londres y Bruselas-Gran Prix en la Exposición
Universal de Gand 1913.

Es ya sabido que el VENDAJE BARRERE es el único que contiene
absolutamente toda clase de Hernias, adaptándose al cuerpo como un guante.
No obstante el infatigable Mr. BARRERE viene de hacerle una importante
modificación que será agradecida por todos los herniados.

A más de sus 80 sucursales, tanto en Europa como en América todos
los médicos conocen y aplican el VENDAJE BARRERE. Su crédito es
universal.

Pídase gratis el tratado científico LA HERNIA al agente general
para España

Dr. A. FERRER, Paseo de Gracia, 30, 1. - BARCELONA

en donde se hacen aplicaciones diarias. Los ensayos gratis.

Acudid todos los días a visitar a Mr. BARRERE y hacer ensayos
gratis del maravilloso aparato en

Mahón
Palma

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.

Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.

Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Mútuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Con consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 43.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores

Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30

Circo postal

Todos los días de 9 a 12.

Paquetes postales

Imposición: todos los días de 10 a 12.

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.

Recogida de buzones

en las expendedorías

Una recogida se verifica todos los días a las 12; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Correo interior

SALIDAS PARA CIUDADELA

Una expedición diaria en automóvil que sale a las 7 de la mañana todos los viernes a las 7 y a las 15'30.

Coste total de la expedición: cuatro pesetas.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 3 diciembre de 1913

Presidió el Alcalde señor Vidal y Olivar, con asistencia de los señores Pons Sitges, Rita, Bosch, Mus, Pons Castell, Olives, Botella, Robert y Beltrán.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Quedar enterado de que el concejal de este Ayuntamiento don Juan de Vidal y Olivar es poseedor del cargo de Alcalde, Presidente, el día 29 de este mes, nombrado para el mismo en virtud de Real orden de 27 del reterido mes.

Quedar enterado de haber sido confirmados por el señor Alcalde: don Antonio Carreras, Alcalde de Barrio de San Clemente; y don Juan Villalonga Gofalons, Alcalde de Barrio de Llumesanas.

Para cubrir la vacante de don Juan de Vidal y Olivar fue nombrado vocal de la Junta de Primera Enseñanza de esta ciudad el concejal don Diego Botella.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante el pasado mes de Noviembre.

Aprobar la distribución de fondos para este mes.

Conceder licencia a doña Emilia Riera Escudero para modificar la abertura de la ventana y convertir en aspillera la puerta del sótano de la casa número 37 de la calle Nueva.

Conceder licencia a don Antonio Carreras Sanz para levantar un almacén de planta baja en terrenos lindantes con el camino del Comenterio.

Conceder licencia a don Mateo Ponseti para efectuar las obras que tiene solicitadas en el almacén número 34 del Andén de Poniente.

Conceder licencia a don Francisco Hernández Portella para construir una pared de seis hiladas de sillares, dejando en la misma un portillo, en el terreno que posee en el segundo kilómetro de la carretera de San Luis.

Conceder licencia a los señores Manuel Beltrán y compañía para instalar dos motores eléctricos de cinco caballos de fuerza, cada uno, en la casa número 19 de la calle del Comercio.

Quedar enterado de la invitación hecha por el señor Cura Párroco de San Francisco para la solemne misa mayor y procesión general que se celebrará el lunes día 8 del presente mes, en honor a la Inmaculada Concepción, Patrona de España.

Pagar a don José Roiger Nin 800 pesetas valor de la faja de terreno e indemnización de las construcciones retiradas con motivo del ensanche de la vía pública en la parte de la finca que posee en la carretera de San Luis.

Pagar a la Eléctrica Mahonesa intereses de demora desde el 22 del pasado mes de Noviembre, por las cantidades que el Ayuntamiento está adeudando, por el alumbrado público.

Mientras don Bartolomé Pons Riudavets no esté con el municipio abierto de sus obligaciones, no podrá celebrarse con él nuevo convenio, como solicitaba en su instancia, presentada en la sesión anterior.

Aprobar la cuenta de productos de matadero de Noviembre con un líquido de 5.041 pesetas 89 céntimos. Pagar varias cuentas.

Quedar enterado de una comunicación de don Jorge Teodoro Ládico demostrando, un nombre de la familia y en el propio, su agradecimiento por el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de colocar el retrato de su señor padre (que p. d.) en la galería de menarquinos ilustres.

Quedar enterado de la invitación hecha por la Academia de San Estanislao al acto de inaugurar la Exposición de Artes y Oficios que tendrá lugar el día seis del actual a las ocho y media de la noche.

Quedar enterado de la relación de acreedores del Ayuntamiento en veintinueve de noviembre último que sumó 46.991 pesetas 38 céntimos y de la existencia en caja en efectivo que era de 5.343 pesetas 89 céntimos.

Quedar enterado de un telegrama de los diputados provinciales señores Pons Canet y Rejuig participando el acuerdo de la Diputación provincial de aumentar en 2.000 pesetas la subvención anual que tiene concedida a los Establecimientos municipales de Beneficencia de esta ciudad.

Dar las gracias a los antes citados señores Diputados Provinciales, haciéndolo extensivo al señor don Juan Víctor Talavull por sus gestiones que han dado por resultado el aumento de subvención indicado.

Aprobar las cuentas de Beneficencia de octubre último.

Aprobar el presupuesto de Beneficencia para 1914.

Quedar enterado de un escrito de los señores Vidal Olivar, Pons Gomila y Botella exponiendo las razones en que se fundan para no poder tramitar el expediente en ave-

riguación de los hechos imputados por el semanario «La Alquitara» al Alcalde accidental señor Pons Sitges, confiado a dichos señores en virtud del acuerdo del Ayuntamiento tomado en la última sesión.

A INFORME

De la Comisión de Fomento.

Instancia de don Guillermo Triay pidiendo permiso para elevar en dos hiladas de sillares la pared del huerto señalado con el número 10 de la carretera de Mahón a San Luis.

Proyecto de contrato para el alumbrado público de San Clemente y Llumesanas.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.

INDETERMINADO

El señor Vidal de Olivar, al dar cuenta de haber sido nombrado Alcalde-Presidente de este Ayuntamiento, hizo constar su agradecimiento por la honrosa distinción que ha recibido del Gobierno de S. M., y manifestó sus deseos de laborar con sus compañeros de Consistorio para conseguir una acertada administración en bien de la ciudad.

El señor Pons Sitges, en nombre de la mayoría, ofreció su apoyo al nuevo señor Alcalde al fin expresado.

El señor Pons Castell manifestó haber visto con gusto la actividad desplegada por el señor Alcalde corrigiendo las faltas que comete el Arrendatario del Servicio de Limpieza y castigando las adulteraciones a los que adulteren substancias alimenticias.

Por las manifestaciones de los señores Pons Castell, Pons Sitges y Alcalde quedó evidenciado que se han hecho efectivas las multas impuestas al Arrendatario del Servicio de Limpieza Pública de esta Ciudad.

El señor Pons Sitges se interesó para que en la próxima sesión se resuelva el reglamento a que deben sujetarse los cocheros que toman parada en las plazas del Carmen y Príncipe.

Y se levantó la sesión.

La Sociedad Náutica

y la Islaña

Copiamos de «La Almadraba»:

Ayer hablamos con uno de los señores Capitanes de la Islaña Marítima que formaba parte de la Comisión que el día anterior había visitado nuestra redacción.

El señor Rigo nos dijo que al visitar nuestra redacción con los señores Terraza y Descallar era con el objeto de rectificar las afirmaciones que nos habían hecho el Director de la Compañía señor Simó, pues si bien es cierto que no tiene ni el ni ninguno de sus compañeros quejas en contra de la Compañía, las tenían fundadas en contra del Director señor Simó, a quien—dijo—se las hemos expuesto repetidas veces.

Le interrogamos también acerca de sus peticiones contestándonos que nada podía decirnos sino que estaban suscritos a la Sociedad Náutica de Barcelona y estaban unánimemente dispuestos a cumplir lo que esta les indique.

—¿Incluso el abandonar los buques?

—Si señor.

Nos añadió el señor Rigo que habían celebrado una larga conferencia con el señor Comandante de Marina y que estando el asunto en buen terreno nada más podía manifestarnos.

En la visita que hicimos ayer al señor Gobernador nos manifestó que en vista de las noticias publicadas por la prensa acerca de la actitud de los capitanes, pilotos y maquinistas de la Islaña había celebrado una entrevista con el Director señor Simó, al objeto de enterarse del asunto y tener al corriente al Ministro, toda vez que afecta a un servicio nacional de correos.

Parece ser nos añadió, que el deseo de los referidos señores es que sus sueldos sean equiparados a los de los Capitanes y subalternos de otras compañías análogas y se les mejore también su cuantía al servicio y manutención.

De todo ello nos dijo he dado cuenta al Gobierno.

LA HIJA DEL ALMIRANTE

—Mucho peor que esto, añadió con gravedad miss Vivian; allí aprenderá a leer a Voltaire y a renegar de su Criador,

—No hay necesidad de ir a París para hacer lo primero, dijo Lawrence, y no es lo segundo consecuencia inevitable del viaje.

—No creo que Voltaire, Rousseau ni todos los descreídos jacobinos franceses que infestaban el mundo cuando yo tenía vuestra edad, Mr. Lawrence, dijo el almirante, puedan traotrar una cabeza como la vuestra; pero detesto a París, aborrezco a los franceses, su porte, sus modales de petimetres, su estilo ampuloso, su absurda jerga republicana.

—Su descreimiento en religión, interrumpió otra vez miss Vivian, su ligereza casquivana, su desden por todas las leyes de la moral y la decencia.

—En verdad, miss Vivian, dijo Lawrence, que tratáis con alguna dureza a una nación que es la segunda sino la primera, del mundo.

—La trato como merece, dijo miss Vivian encolerizada. Siempre ha sido para mí motivo de asombro vuestra parcialidad en favor de nación tan peligrosa. No ignoro que cuanto yo pueda decir no ha de ejercer en vos influencia alguna; mas espero vivir lo suficiente para veros arrepentido de vuestro desprecio por todo lo respetable, y de vuestra insensata ceguera por un pueblo de depravado e impío.

—No atino, miss Vivian, dijo con sequedad Lawrence dónde y cómo habeis podido adquirir tal convencimiento de su impiedad y depravación, y no siendo probable que hayais hecho la más mínima excursión a París supongo que habreis leído alguna detestable novela francesa.

—Novelas francesas! ni por pienso. Pero sin manchar mi entendimiento con semejantes lecturas, basta observar para formar juicio acerca del modo de pensar de una nación y deducir de ello las naturales consecuencias. Y a tan convencida estoy de lo que digo que a ser madre, nunca mis hijos habrían

Segunda parte

En una hermosa mañana de abril, dos jóvenes se encontraron sin pensarlo en Saint James Street.

—¿Enrique?

—¿Qué veol Lawrence, amigo mío? ¿Desde cuándo por aquí? ¿Por qué no me lo han dicho? ¿Cuánto me alegro de verte?

—L'ego ahora mismo de París, dijo Lawrence, e iba a tu casa. Supongo que vives como siempre en Spring-Gardens.

—¿Cómo están mistress Vivian y las niñas?

—Muy bien, tú mismo vas a verlo. ¡Ah! Lawrence, ¡cuánto te equivocaste! Soy el mortal más feliz que existe en el universo.

—Lo creo, amigo mío, y no atino cómo alguna vez le he dudado: preciso era que tuviese yo antes de ese viaje ideas muy singulares! No hay como París para curar las preocupaciones, y héme aquí dispuesto a creer de buena fé que no porque te hayas casado con la mas hermosa de las mugeres eres

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

La revista del grandioso y emocionante drama «Los dos pilletes»...

La citada obra tuvo tan excelente acogida, que creemos dará buenas entradas...

CASINO DEL CONSEY

Con las hermosas obras «La Generala» y «Los Cadetes de la Reina»...

Tarea árdua sería analizar en estas pocas representaciones el trabajo individual de cada artista...

Pecaríamos de injustos si dijéramos que la «compañía» satisfizo las aspiraciones que en ella fundaron los socios...

El domingo regresó de Barcelona el vapor «Menorquina», siendo muchas las personas que acudieron al muelle...

El «Món Tor» ha salido esta mañana para Ajudia...

A las tres de la tarde de ayer entró en nuestro puerto procedente de Alcúfia...

Después de la velocidad de 23 millas por hora y sus carbónes...

Su tripulación se compone de 600 hombres. Apenas fundeado pasó a su bordo el consul de Inglaterra...

Hoy el Comandante visitará a las autoridades. Dicho buque permanecerá seis días en nuestro puerto.

MAHON

Tenemos la satisfacción de participar a nuestros lectores, que las justas aspiraciones del pueblo menorquín...

Estos días hemos tenido ocasión de leer una carta de un fabricante de curtidos de Olot...

El pasado sábado tuvimos la satisfacción de saludar al joven Abogado don Gabriel de Squella...

En la sesión celebrada el pasado miércoles en Palma por la Comisión Provincial se aprobó un dictamen de la Comisión de Beneficencia...

En breve se publicará una disposición limitando a filas a los reclutas del reemplazo actual.

El pasado viernes fueron dados de alta dos enfermos de difteria y el sábado se declaró un nuevo caso en la calle Nueva.

El domingo llegó a esta población el coronel de Artillería don Ricardo Loño Jefe que fué de esta Comandancia...

El pasado sábado se ha desembarcado de dicha nave para asumir el mando de la modernísima «N. Pol»...

Leemos en la prensa palmesana que nuestro amigo don José Riera Sampedo, Administrador de Hacienda...

El ministro de la Guerra ha dirigido una Real Orden a los Capitanes Generales de las regiones autorizadas...

El pasado sábado se ha recibido en el BAZAR de San Juan de los Ricos...

Se ha concedido el ingreso en el Instituto de Carabineros al Cabo del Regimiento de Mahon número 63 Pedro Leal Garrido...

Pérdida

Habiéndose extraviado SIETE participaciones de a peseta cada una del billete número...

34.138

El pasado sábado tuvimos la satisfacción de saludar al joven Abogado don Gabriel de Squella...

A los 34 años de falleció el día 7 del pasado mes en Mendoza (República Argentina) en donde residía, doña María Barranco de Lasanta...

En la sesión celebrada el pasado miércoles en Palma por la Comisión Provincial se aprobó un dictamen de la Comisión de Beneficencia...

En breve se publicará una disposición limitando a filas a los reclutas del reemplazo actual.

El pasado viernes fueron dados de alta dos enfermos de difteria y el sábado se declaró un nuevo caso en la calle Nueva.

El domingo llegó a esta población el coronel de Artillería don Ricardo Loño Jefe que fué de esta Comandancia...

El pasado sábado se ha desembarcado de dicha nave para asumir el mando de la modernísima «N. Pol»...

Leemos en la prensa palmesana que nuestro amigo don José Riera Sampedo, Administrador de Hacienda...

El ministro de la Guerra ha dirigido una Real Orden a los Capitanes Generales de las regiones autorizadas...

El pasado sábado se ha recibido en el BAZAR de San Juan de los Ricos...

Brillantisimas han resultado las fiestas celebradas en la parroquial Iglesia de San Francisco en honor de la Inmaculada Concepción.

Subasta

Tendrá lugar el día 18 de Diciembre próximo empezando a las 9 de la mañana ante el señor Juez Comisario y Síndicos de la quiebra de la Sociedad Anglo Española de Motores y Maquinaria general...

Una embarcación de vapor de 22'50 mtrs. eslora, 4'00 manga y 2'50 puntal, de acero, con máquina de vapor de 120 caballos de fuerza...

Una pareja de vapores pesqueros de acero, en construcción de 24 mtrs. eslora, 2'70 puntal y 4'60 manga...

Unas dos toneladas remaches especiales para los mencionados vapores, bajo el tipo de 400'00 pesetas por mil Kg.

Un lote cadena nueva, de 20 milímetros clase superior, a pesetas 0'90 el kg.

Otro ídem id. de 23 milímetros clase superior a 0'80 pesetas kg.

Otro ídem id. de 20 milímetros clase corriente, a 0'70 pesetas kg.

Otro ídem id. de 17 milímetros clase corriente, a 0'60 pesetas kg.

Una partida cajas y armazones hierro colado para fundición a pesetas 180'00 los mil kg.

Otra partida herramientas fundición, a pesetas 0'20 kg.

Unas 5 toneladas planchas hierro, nuevas, varias gruesas medidas, a 180 pesetas mil kg.

Una partida recortes plancha hierro, a pesetas 100 los mil kg.

Un remolcador casco madera casi terminado, de 9'50 intr. de eslora, 2' manga y 1' puntal...

Un casco casi terminado, para crucero automóvil, de 8'22 mtr. eslora, 2'13 manga y 0'86 punta...

Una canoa automóvil de 4'50 mtr. eslora, 1'15 manga y 0'56 puntal, con motor a gasolina...

Un coche automóvil Motobloc, 14 caballos, casi nuevo, por pesetas 4.500'00.

Un calabrote de cañamo alquitranado, nuevo a pesetas 500'00.

Unas 15 toneladas troncos de encina «amaraday» seca, a 70 pesetas m. c. v. n.

Unos dos metros cúbicos piezas de hierro fundido, a 220 pesetas mtr. cúbico.

Una caja Caudales marca AMAT por 185 pesetas.

Una embarcación de vapor de 22'50 mtrs. eslora, 4'00 manga y 2'50 puntal, de acero, con máquina de vapor de 120 caballos de fuerza...

Una pareja de vapores pesqueros de acero, en construcción de 24 mtrs. eslora, 2'70 puntal y 4'60 manga...

Unas dos toneladas remaches especiales para los mencionados vapores, bajo el tipo de 400'00 pesetas por mil Kg.

Un lote cadena nueva, de 20 milímetros clase superior, a pesetas 0'90 el kg.

Otro ídem id. de 23 milímetros clase superior a 0'80 pesetas kg.

Otro ídem id. de 20 milímetros clase corriente, a 0'70 pesetas kg.

Otro ídem id. de 17 milímetros clase corriente, a 0'60 pesetas kg.

Una partida cajas y armazones hierro colado para fundición a pesetas 180'00 los mil kg.

Otra partida herramientas fundición, a pesetas 0'20 kg.

Unas 5 toneladas planchas hierro, nuevas, varias gruesas medidas, a 180 pesetas mil kg.

Una partida recortes plancha hierro, a pesetas 100 los mil kg.

Un remolcador casco madera casi terminado, de 9'50 intr. de eslora, 2' manga y 1' puntal...

Un casco casi terminado, para crucero automóvil, de 8'22 mtr. eslora, 2'13 manga y 0'86 punta...

Una canoa automóvil de 4'50 mtr. eslora, 1'15 manga y 0'56 puntal, con motor a gasolina...

Un coche automóvil Motobloc, 14 caballos, casi nuevo, por pesetas 4.500'00.

Un calabrote de cañamo alquitranado, nuevo a pesetas 500'00.

Unas 15 toneladas troncos de encina «amaraday» seca, a 70 pesetas m. c. v. n.

Unos dos metros cúbicos piezas de hierro fundido, a 220 pesetas mtr. cúbico.

Una caja Caudales marca AMAT por 185 pesetas.

puésto los piés en aque' país. Varias veces lo dije así a vuestra madre, M. Lawrence, cuando os envié al continente para perfeccionar vuestra educación...

—Señora mía, espero que el mayor mal que de esto podrá resultar será el que prefiera un estudio francés a una caja de navajas inglesa y una mayonesa a un pastel de cerdo.

—Bueno, bueno; no digo más.

En aquel tiempo me parecía que nada era tan absurdo como la obstinación de mis Vivian y tan razonable como lo dicho por Lawrence. Después tuve motivo para cambiar de parecer.

Justas o no, las amonestaciones de mis Vivian no fueron escuchadas. Yo, indignado, me fui a París.

El capitán Vivian y su esposa, después de deliciosísima luna de miel, vinieron a residir en una gran casa que alquilaban en Spring-Gardens. Enrique estaba, como he dicho, en una buena posición; pero como no quería dejar por entonces la carrera, no compró muebles, y allí vivieron en holgada y medianía sin tomar parte en el lujo de la sociedad elegante...

pero sin huir tampoco el trato de las personas de su clase. A pesar de sus pretensiones a ser perezosa e indiferente a todo, mistress Vivian dirigía su casa y los asuntos de su marido que eran de su competencia, en lo cual no, había hecha más que confirmar mi esperanza, y más que esperanza convencional de que asimismo lo haría: sin perder nada de su antigua jovialidad, lo disponía todo con orden y prudencia, y sin ser menos elegante sabía mostrarse buena y hacendosa.

En este período de tiempo nacieron dos niñas, y aunque no fueron abandonadas a mercenarlos cuidados, no dejó Inés de acordarse de que era esposa y fué algo más que una niña o una aya. Las niñas eran lindas, juguetonas, inteligentes, encantadoras; y como podían ser otra cosa nacidas de tales pa-

dres? La mayor, miss Florencia, tenía los cabellos negros y rizados, ojos vivos, una sonrisa afable y pensativa; la otra, miss Georgina, era rubia como su padre cuando niño, y como él tenía los ojos grandes, la frente descubierta e inteligente, una boquita muy grave, pero hermosísima.

No puedo decir a cuál de las dos prefería. Muchas veces las sentaba a las dos en mis rodillas, y allí, junto a la gran chimenea del salón (en Middlelet-Court), llenaba sus tiernos corazones de relatos sobre las fatigas y los peligros del mar, disponiéndolas a amar un día a un animoso marino y educando las para hacer la dicha de su esposo, como pensaba ¡ay! que su madre había de hacer la felicidad del suyo. Y siempre que les refería alguna sentida historia, corrían suaves y silenciosas lágrimas por las mejillas de Florencia, al paso que Georgina se encendía y entusiasmaba con mis cuentos de luchas y peligros.

El capitán Vivian y su esposa pasaban el verano y parte del invierno con el almirante, quien se separaba de ellos con gran pesar, excitandoles a volver pronto. El anciano amaba las niñas aún más, si posible es, de lo que amaba a la madre.

¡Cuántas veces le he visto pasear por el jardín llevando a las graciosas y festivas niñas una de cada mano, hablando y riendo él también como un niño, mientras el capitán y su linda consorte, cogido del brazo, iban y venían alegres en paz consigo mismos y con el mundo todo! El rostro de mistress Vivian había adquirido una expresión suave que, según se decía, le faltaba antes, hija de su hábito de sonreír siempre a su marido y a sus hijos.

¡Ah! al llegar aquí he de suspender mi relato... para dar paso a mi llanto. ¿Dónde, dónde estás, mis inocentes y queridos? Mi pluma se niega a escribir... la tarea emprendida que superior a mis fuerzas.

COTIZACIONES

CREDITO

MERCANTIL

DE MENORCA

BOLSA DE BARCELONA

Table with financial data including interior contado, amortizable 5 por 100, and various exchange rates.

Table with financial data including Amortizable 4%, Francos Paris cheque, and Libras cheque.

Paga el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 de noviembre de 1913.

Compra y vende toda clase de valores.

Banco de Menorca

Table with financial data including interior serie A, interior serie B, and interior serie C.

Table with financial data including Aliantes, Francos, and Libras.

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 de noviembre de 1913.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C. DE BARCELONA

Table with financial data including El Kilóg., Pesetas, Platino, Oro fino, and Plata fina barra.

Table with financial data including id. 940 id., id. 900 id., and id. 800 id.

id. 535 (soldadura), Venta y compra de oro y plata en retazos y riele.

Facilitado por la Casa Caplain Sain

André et Fils de Paris

Table with financial data including Borax líquido, Oxido la botella de 114 litro, and Sierras clase superior.

Table with financial data including Plata fina, Iden 950 mm., and Iden 940 idem.

Idem 935 idem., Idem 800 idem., Idem 900 idem., Soldadura con hechuras.

Referencias: Manuel Beltrán y

Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Table with financial data including Bolax líquido, Oxido la botella de 114 litro, and Sierras clase superior.

Alta novedad Moderna Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas

Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegáficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

Segundo número de la REVISTA DE DERECHO PRIVADO

SUMARIO: I. Existencia y fuentes de la legislación foral de Mallorca, por Enrique Sureda.

Precios de suscripción: España, semestre 6 pesetas. Id un año 10 id.

Administración: Caños, 1, duplicado, Madrid

ruecos y que la pacificación debemos hacerla solos, pues para ello cree no precisa la ayuda de nadie.

De provincias

Palma

El conflicto mercante

Ayer daba cuenta del conflicto mercante entre la empresa «La Isla Marítima» y su personal de capitanes y pilotos.

Las bases que a dicha Compañía y a «La Marítima» de esa han mandado La Asociación Náutica Española y El Fomento de la Marina Española dicen así:

1. Los capitanes percibirán un salario mensual, además de la manutención, de 400 pesetas.

2. Estos sueldos se entenderán, sin descuento alguno, siendo de cuenta de la empresa armadora el pago de los impuestos que por utilidades o que por cualquier otro concepto gravados puedan en lo sucesivo gravar la remuneración que por su trabajo percibe el personal embarcado.

3. El régimen de salarios que determinan las dos bases anteriores, empezará a regir desde el día 1.º de Enero del año próximo de 1914.

Los exploradores mallorquines

Ayer tarde el Obispo de esta Diócesis Doctor Campins bendijo la nueva bandera de los exploradores mallorquines, apadrinándola la Marquesa de Zayas y el Gobernador Militar.

Antes de la bendición, el Coronel Nouvillas dirigió patriótica arenga a los exploradores, los cuales prometieron luego defender la Religión y la Patria y seguir con exactitud lo estatuido.

Match de foot-ball

Ayer mañana llegó el notable equipo catalán de foot-ball «Atletich» sabadellense, el cual por la tarde jugó un partido con el equipo del Veloz Sport.

El partido resultó interesantísimo y fué presenciado por un numeroso público.

El equipo catalán se apuntó cuatro goals y dos los del Veloz.

La Patrona de la Infantería

La Patrona de la Infantería, la Inmaculada Concepción, ha sido solemnizada brillantemente con una solemne misa a la cual asistió el Capitán general, generales, jefes y oficiales de la guarnición, celebrando también un banquete.

En el cuartel se celebraron importantes festejos, sirviéndose a la tropa un rancho extraordinario.

General fallecido

Víctima de pertinaz dolencia ha fallecido en esta capital el General de división señor Montaner.

El conflicto marítimo

Como no ignoran nuestros lectores los capitanes y pilotos acaban de solicitar importantes mejoras de las compañías navieras.

Para entender en la petición que tienen hecha los capitanes y pilotos de «La Isla Marítima» esta delegó como representante suyo para solucionar dicha cuestión al Comandante de Marina.

Dicha autoridad llamó a una reunión al personal peticionario anunciándoles que «La Isla Marítima» accedería a sus pretensiones pero bajo la condición de que dichos empleados se entendieran directamente con ella en vez de hacerlo por conducto de la Sociedad Náutica.

El personal no se ha mostrado conforme con ello, añadiendo que antes apelaría a la huelga que ceder a nada de lo hecho y al objeto de no faltar a lo marcado por la ley han anunciado a la autoridad correspondiente la huelga para hacerla dentro de la legalidad.

El conflicto pues presenta trasas de enmarañarse.

Barcelona

Entierro del Obispo

Ayer mañana tuvo lugar el entierro del Obispo de esta diócesis Doctor Laguarda.

Desde las ocho y media, enorme gentío esperaba junto al Palacio episcopal la salida del cadáver.

A las diez y cuarto fué trasladado aquél a la Catedral Basílica, después de haberse hecho cargo de él el Cabildo y de haber éste entonado un Responso en el salón del Trono. La Catedral estaba completamente llena encontrándose allí las primeras autoridades civiles y militares, el Ayuntamiento, la Diputación provincial, el Presidente de la Audiencia, el Fiscal del Tribunal Supremo que representaba al Gobierno, las personas mas significadas de la capital, las representaciones de órdenes religiosas y muchas otras.

La manifestación de duelo fué imponente y como no se recuerda otra igual.

Después de solemne oficio de difuntos en el que fué celebrante el Doctor Benlloch, Obispo de la Seo de Urgel, pronunció una sentida oración fúnebre el canónigo magistral Dr. Mas.

Después se organizó la procesión para conducir los restos del Obispo Laguarda a la Iglesia del Carmen, pasando la fúnebre comitiva por las calles de Buters, Puertaferriera, Ramblas y Carmen, estando totalmente invadidas por millares de personas.

En la comitiva figuraron los siete Prelados siguientes: el Obispo de la Seo de Urgel, el de Gerona, el de Querretaro (Méjico) y el Padre Abad de Montserrat.

En el cortejo fúnebre puede asegurarse figuraba toda Barcelona, incluso muchos republicanos.

Una vez en la Iglesia del Carmen, a la que es sabido dedicó el Dr. Laguarda todo su celo a fomentar la suscripción para las obras, vendiendo incluso su magnífico pastoral al objeto de terminarla, se dió sepultura al cadáver en una fosa abierta en el fondo de la nave central, frente al altar mayor.

De Marruecos

General enfermo

El Comandante General de Melilla telegrafía que el bizarro General Agullá se ha agravado notablemente en su enfermedad, si bien los médicos que le asisten no han perdido la esperanza de salvarlo.

Vuelo de un Infante

El Infante don Alfonso de Orleans realizó ayer un magnífico vuelo, desde Arcia a Alcázar, pasando sobre el campo enemigo, descubriendo al bandido Raisuli que había levantado su campamento en los alrededores de Handa.

El Raisuli al verse descubierto por los aviadores levantó el campamento, ignorándose donde se encuentra.

VERGER.

Por los que luchan en Africa

La Junta de Damas encargada de allegar donativos para los heridos de Africa viene realizando un impropio trabajo digno de loa.

La función organizada para esta noche promete ser un solemne acontecimiento, pues a juzgar por los elementos valiosos que tomarán parte y el número de localidades solicitadas, el lleno va a ser completo.

Como en algunos de los programas repartidos figura que la entrada y butaca vale una peseta la comisión nos encarga que aclaremos que este precio es de la butaca sin entrada.

Producto de lo recaudado en la función que a su beneficio se verificó en el salón de espectáculos de la sociedad Iberia el día 4 del actual.

Pesetas

Recaudado en donativos 200'25

Pagado a las artistas señora

Comerma y señorita Bracamonte 40'00

Queda líquido 160'25

Hemos recibido atento B. L. M. del distinguido Gobernador Militar de esta Plaza Excelentísimo Sr. don Francisco Rodríguez, invitándonos a la función que esta noche ha de celebrarse.

EL BIEN PUBLICO agradece la atención y ofrece su modesto concurso para obra tan humana como patriótica como es la emprendida por los organizadores de dicho acto.

Ideal Cine

Situado calle de la Iglesia 15. Cinematógrafo Gaumont GRAN FIJEZA

Parafoto sección vermout a las 5 y media.

PROGRAMA

Sport de invierno

La planchadora de Kri Kri

Tragedia en un cinematógrafo

LA TELA DE ARANA (2 partes)

Precios económicos

Nota.—Todos los días laborables

Sesión vermout a las 5 y media.

Películas hermosas y modernas.

Se admiten abonos semanales.

Sociedades y Corporaciones

El Banco de Menorca

ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para toda clase de operaciones de Banco y Bolsa.

Compra y vende al contado Rentas y Obligaciones nacionales y extranjeras.

Recibe órdenes para todas las Bolsas del Mundo.

Facilita informes sobre toda clase de valores nacionales y extranjeros, Negocia Cupones nacionales y extranjeros.

Consulta minuciosamente las amortizaciones de los títulos cuyos cupones le sean presentados al cobro, dando aviso a sus tenedores en el caso de que aquellos resulten amortizados.

Abre Cuentas Corrientes a la vista y a plazo fijo.

Admite Depósitos en Custodia y en Cuentas de Efectos.

Expide giros, Transferencias y Cartas de Crédito.

Compra toda clase de moneda extranjera.

MAHON-ALAYOR CIUDADELA-IBIZA

Para vender

Lo están 100 acciones del «Banco de Menorca».

Para informes, a don Rafael Mancas Andreu, Hannover, 17, Mahón, 55

De Madrid

9 Diciembre.

Desmintiendo una noticia

El Gobierno ha desmentido rotundamente la noticia circulada de que el general Marina pedía se le mandaran mas tropas a Africa.

El señor Dato ha manifestado que no tan solo era falsa la versión sino que ocurriría todo lo contrario pues el Gobierno se halla dispuesto a repatriar muy en breve algunas unidades, siendo probable que la repatriación empiece antes de que el general Marina abandone la corte.

El Alto Comisario permanecerá en Madrid hasta que los reyes regresen de su viaje por el extranjero, pues siente grandes deseos de cumplimentarlos.

Barroso a Córdoba

Ha marchado a Córdoba el exministro liberal señor Barroso quien piensa organizar en breve una excursión de propaganda electoral por Andalucía.

Conferenciando con Marina

En casa del señor Dato se han reunido con el Presidente del Consejo los señores Echagüe, marqués de Lema, Miranda y general Marina, informándoles éste extensamente del curso de la campaña de Africa y plan que piensa desarrollar en lo sucesivo, el cual mereció el aplauso de los ministros.

Después de la conferencia los periodistas estuvimos en casa del señor Dato, quien no quiso recibirnos.

Cuartel incendiado

Un voraz incendio ha destruido por completo el cuartel del Pardo, en donde se alojaban fuerzas de ingenieros.

Cuanto esfuerzos se hicieron para sofocar el fuego resultaron infructuosos, si bien no hay desgracias personales que lamentar.

La Reina doña María Cristina estuvo en el lugar del suceso.

Dato y el Nuncio

Anoche el Nuncio de S. S. Monseñor Ragon si visitó al jefe del Gobierno, conversando ambos largo rato.

Declaraciones de Marina

El general Marina ha declarado que se halla en un todo identificado con el Gobierno y que confía en una pronta paz la cual será obtenida por la diplomacia y con la ayuda de las armas.

Anoche celebraron una nueva conferencia los señores Dato, Echagüe y Marina.

Melquiades silbado

De Linares comunican que llegó a aquella ciudad el jefe de los reformistas don Melquiades Alvarez al objeto de celebrar un mitin de propaganda electoral.

Su entrada fué algo menos que solemne, ya que su presencia fué saludada con una fenomenal silba.

Regreso de los reyes

Un despacho de Londres da cuenta de que los Reyes don Alfonso y doña Victoria continúan sin novedad en la capital inglesa, de la cual piensan regresar del 15 al 16 del corriente mes.

La actitud de Sanchez Guerra

Un personaje gubernamental en un cujillo de políticos se lamentaba ayer de la dureza con que el ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra trataba a los mauristas, lo cual no sería extraño si costara en breve plazo la salida del ministerio; agregando que tampoco conjetura con el señor Dato y por tanto consideraba que son estos motivos suficientes para que no sea duradera su estancia en Gobernación.

Interrogando a Maure

Un redactor de A. B. C. estuvo en el domicilio del señor Maure interrogándole acerca de nuestra acción en Marruecos, negándose a dar contestación alguna sobre ello, pues el hacerlo dijo, sería considerado como un acto político y no quiere variar en nada su apartamiento como espuso en sus claras y últimas manifestaciones.

Dice Besada

El mismo redactor estuvo luego en el domicilio del señor Sanchez Toca quien fué más explícito censurando duramente los procedimientos belicosos seguidos por los Gobiernos liberales y el actual, opinando que precisa pacificar rápidamente Ma-

KOLHISTOI

Cura de Debilidad, Anemia, Nerastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada día mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antiripia, Fenacetina, Opio ni Morfina

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12.

Flojedad de piernas

por desgaste medular

En los ancianos y los niños

Se curan con el VINO FEWEL

a base del Muyrapuama del Brasil

Esta maravillosa planta ejerce su acción bienhechora sobre la médula y el cerebro, regenerándolos, sus efectos inmediatos se manifiestan por la alegría y gozo de vivir de la mas sana juventud.

EL FEWEL es el mejor preventivo de las enfermedades medulares.

Completamente inofensivo.

Depósito central en Mahón

Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12

CAJA MUTUA POPULAR

SOCIEDAD COOPERATIVA DE AHORRO

Establecida legalmente en 1. de Marzo de 1906 y funcionando bajo la inspección del Ministerio de Fomento, de acuerdo con las disposiciones de la Ley de 14 de Mayo de 1908 y Reglamento dictado para su ejecución.

Autorizado su funcionamiento é inscrita en el Registro de Sociedades de Seguros por R. O. de 28 de Julio de 1909

Administrador-Delegado: don Luis Yzaguirre

Domicilio social: Granvia Layetana, 11, principal (Reforma), Barcelona.

Director Regional Cataluña y Baleares: don José Masip.

Inspector: don Miguel Ivars, Cifuentes, 62, Mahón.

Agentes: Recaudador, don Francisco Salom, Productor, don J. Sirerol Vallés, Ramis, 41

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El Sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos c. cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes. Oficinas: Serrano 16, Madrid.

La manera de prolongar la Vida es conseguir

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el **ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomalia)**, medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen *la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acidez, los ácidos y el enfaquecimiento* producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo **utilísimo para curar las**

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID

Pedid en todas partes el

ROM TRINIDAD

de los Sres. G. Ribó y Brillas

Representante don A. Borrás Perez

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 diciembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C., Gran Vía Layetana, 5.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

Sales Juliá MEJORES QUE EL VICHY PARA EL ESTÓMAGO

Caja de 12 paquetes para 12 litros de agua UNA PESETA

Deposito en MAHON, señores Valls y Pons.

Libretas de alquiler.

Listas de embarque. Altas de contribución industrial.

De venta en esta Imprenta

Fabrica de chocolates y ramo de Confitería

Señores Batchilleria y Fontsarré S. en C.

Especialidad en los chocolates Brossa y los bombones Holandais:

Unico Representante en Mahon don A. Borrás Perez

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón